

LE 15^e RI D'ALBI

Un régiment tarnais dans la tourmente

Un article extrait de la *Revue du Tarn* nous apprend, entre autres précisions, que le 15^e Régiment d'Infanterie d'Albi fut mobilisé le 15 août 1914, peu de temps après la déclaration de guerre, avant d'être positionné sur le front d'Alsace, puis engagé dans l'offensive française en Lorraine.

Envoyé sur le front des Vosges, où il séjourna pendant trois années, de septembre 1914 à juillet 1917, ce régiment participa, de février à mars 1915, à l'offensive française en Champagne, puis d'avril à août 1917, à la contre-offensive du « Chemin des dames ».

L'article « Le 15^e au Kemmel », rédigé par l'un de ses anciens membres, le médecin-major Diffre, relate l'épopée de ce régiment, lors de la bataille du mont Kemmel (proche d'Ypres, dans les Flandres), en mai 1918.

Il est suivi d'un état des pertes de ce régiment (tous ne sont pas recensés, du fait des disparus), dans lequel figurent, peut-être, les noms de personnes originaires de votre commune.

Autre détail intéressant, la reproduction d'une carte postale (figurant en page 577), représentant le 15^e RI en exercice devant la gare d'Albi, et qui permet de décrire de façon précise l'uniforme que portaient les soldats de ce régiment.

Sources bibliographiques : *Revue du Tarn* n° 188, « Le Tarn et la Grande Guerre », hiver 2002, en particulier les articles de Philippe Bloqué, « 1914-1918 : les régiments tarnais dans la tourmente », p. 571-596 ; Hugues Puel, « Devoirs de mémoire envers le 15^e RI d'Albi », p. 597-598 ; Henri Diffre (médecin-major), « Le 15^e au Kemmel : 3 au 16 mai 1918 », p. 599-622.